



École
Madeleine-
Brousseau

ENTRE VOUS ET NOUS

Janvier 2018

LE MOT DE LA DIRECTION



Monsieur Éric Lemieux,
directeur

Bonjour chers parents, tout d'abord bonne année, bon mois de janvier et que ce début d'année vous procure santé bonheur et succès dans tout ce que vous entreprendrez. Le mois de janvier où tout reprend (activités et routines) sera fort chargé. L'équipe Madeleine-Brousseau est très fière d'accueillir M. Stéphane Paradis, conférencier, le 24 janvier à 19h. Cette conférence qui est adressée aux parents sera gratuite. Comme la réputation de M. Paradis n'est plus à faire, nous vous convions à cet événement gratuit qui vous permettra de comprendre l'engouement de votre enfant suite à sa rencontre avec lui plus tôt cette année. Accès par l'entrée principale de l'école.

Ce mois-ci, il y aura aussi la conférence Parents guides-Parents complices qui sera animée par Mme Lise Rivest. Cette conférence est aussi gratuite et s'adresse aux parents de tout le secteur, le 31 janvier 19h, entrée du côté du service de garde.

Nous avons inséré dans ce mensuel trois textes portant respectivement sur la motivation, la persévérance ainsi que sur l'attention et l'autocontrôle.

Bonne lecture!

La direction



Karine Bédard
Directrice adjointe

MOTIVATION, PERSÉVÉRANCE, ATTENTION ET AUTOCONTRÔLE

À l'aube de la nouvelle année, nous vous proposons un article traitant de motivation scolaire et faisant état de moyens pour soutenir votre enfant dans son parcours vers la réussite. Des attentes à nourrir aux efforts à fournir, en passant par la valorisation de l'autonomie, cet article rappelle des pratiques desquelles découlent des gains universels.

Traitant notamment des signes du décrochage scolaire, le second article vous est présenté dans une optique de prévention. Les facteurs pouvant mener au décrochage, les raisons pour lesquelles les garçons y seraient plus sujets que les filles, votre rôle comme parents et les stratégies visant à éviter cette situation y sont exposés.

Enfin, le troisième article qui vous est suggéré réunit dix moyens qui peuvent contribuer à la motivation et à la persévérance scolaires, en travaillant la capacité d'attention et d'autocontrôle chez l'enfant.

Huit manières de favoriser la motivation scolaire de son enfant

La recherche a démontré de façon solide les liens qui s'établissent entre l'environnement familial et la réussite scolaire. Mais qu'en est-il de la motivation? Est-ce que les parents peuvent influencer la motivation scolaire de leur enfant? Voici un tour d'horizon de ce que la recherche a pu recueillir sur cette question

(<https://aidersonenfant.com/8-manieres-de-favoriser-motivation-scolaire-de-enfant/>).



La persévérance scolaire

Le processus menant au décrochage scolaire commence [...] dès le préscolaire et le primaire. Des études ont en effet démontré que les difficultés qui peuvent nuire à la réussite éducative des enfants apparaissent tôt dans leur cheminement scolaire. Si rien n'est fait pour les régler, ces problèmes risquent d'ailleurs de devenir plus importants. Ils peuvent ainsi entraîner des échecs répétés, démotiver l'élève et le conduire éventuellement au décrochage. Par exemple, des difficultés en lecture à l'âge de 7 ans sont un signe avant-coureur d'un risque de décrocher de l'école au secondaire, a démontré une étude québécoise. C'est pourquoi il est important d'intervenir tôt

(<http://naitreetgrandir.com/fr/etape/5-8-ans/ecole/fiche.aspx?doc=perseverance-scolaire>).

10 trucs simples pour améliorer la capacité d'attention et l'autocontrôle chez l'enfant

L'attention, la concentration et l'autocontrôle varient d'une personne à l'autre. Toutefois, une difficulté à rester attentif ou un surplus d'énergie ne signifient pas forcément que l'enfant est hyperactif ou présente un TDA/H. Plusieurs éléments peuvent influencer sur les capacités attentionnelles et l'autocontrôle. Ainsi, la fatigue, le stress, une personnalité anxieuse, un manque d'intérêt pour la matière ou encore des difficultés académiques peuvent rendre plus difficile la concentration et augmenter l'envie de bouger

[\(http://www.sosnancy.com/10-trucs-pour-ameliorer-lattention-des-enfants/\)](http://www.sosnancy.com/10-trucs-pour-ameliorer-lattention-des-enfants/).

Spectacle d'improvisation

Félicitations aux élèves de la 4e, 5e et 6e année pour les spectacles d'improvisation qu'ils ont offerts le 15 décembre dernier, à l'heure du dîner. Souplesse, adaptation et répartie étaient au rendez-vous... Bravo à tous les participants et merci aux spectateurs qui sont venus les encourager!



Parlement des élèves

Bravo aux députés du parlement de l'école pour l'organisation d'une première activité destinée à l'ensemble des élèves! Leur *Cherche et trouve* a piqué la curiosité des petits et des grands et a contribué à l'atmosphère festive des derniers jours de décembre. Merci aux participants et à toute l'école pour son respect de la thématique vestimentaire.

ACTIVITÉS ET MESSAGES DE L'ÉCOLE

24 JANVIER: À 19 H AU GYMNASÉ CONFÉRENCE ÊTRE LA DIFFÉRENCE, UN JEU D'ENFANT ! ANIMÉ PAR STÉPHANE PARADIS

PRÉSENTATION DU CONFÉRENCIER

NOM : STÉPHANE PARADIS.

CONFÉRENCIER, AUTEUR ET FONDATEUR DE GUSTAVE & COMPAGNIE INC. (LANCÉE EN 2003).



IL POSSÈDE UNE FORMATION EN COMMUNICATION ET PLUS DE 20 ANS D'EXPÉRIENCE AUPRÈS DES JEUNES.

STÉPHANE ANIME ANNUELLEMENT PLUS DE 250 ATELIERS ET CONFÉRENCES, AU QUÉBEC ET À L'EXTÉRIEUR DE LA PROVINCE.

IL A REJOINT, À CE JOUR, PLUS DE 160,000 JEUNES ET ADULTES.

L A ÉTÉ NOMINÉ AU PRIX NATIONAL « ENSEMBLE CONTRE L'INTIMIDATION 2017 » DÉCERNÉ PAR L'ASSEMBLÉE NATIONALE.

STÉPHANE COLLABORE À L'OCCASION AVEC CERTAINS JOURNAUX ET MAGAZINES, ET SON PREMIER LIVRE, « DEVENONS DES AS POUR NOS ENFANTS », A ÉTÉ LANCÉ EN 2015.

IL A SUPERVISÉ ET COLLABORÉ À LA CRÉATION DU PROGRAMME JEUNESTIME DU CLUB DES PETITS DÉJEUNERS.

L'UN DE SES OBJECTIFS EST DE RAPPELER LE POUVOIR DES PETITES CHOSES QUI, PAR ACCUMULATION, PEUVENT FAIRE UNE GRANDE DIFFÉRENCE.

MESSAGE DU SERVICE DE GARDE

Chers parents, il est très important que les enfants soient habillés adéquatement pour jouer dehors. Les prochaines journées pédagogiques auront lieu le 29 et 30 janvier. Vous avez jusqu'au 15 janvier pour modifier l'inscription de votre enfant.

Le 29 janvier, votre enfant a le choix de rester au SDG ou d'aller glisser au mont Avila.

Le 30 janvier, les enfants de maternelle et 1re année iront chez BFLY en avant-midi et cinéma en après-midi et les 2-3-4-5-6 iront au cirque de Verdun. Ils auront aussi la possibilité de rester au SDG.

Méli-Mélo d'infos

⇒ Votre enfant est absent; merci de motiver son absence au secrétariat **et au** service de garde

⇒

janvier 2018

dim.	lun.	mar.	mer.	jeu.	ven.	sam.
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31			

- ◇ 12 janvier : Activité éducative complémentaire: Préscolaire Spectacle Histoires du conteur François Lavallée
- ◇ 18 janvier: Activité éducative complémentaire: 1re et 2e année- La pie curieuse
- ◇ 22 janvier: Réunion des députés du parlement au primaire
- ◇ 24 janvier à 19 h : Conférence Être la différence, un jeu d'enfant ! Animé par Stéphane Paradis
- ◇ 24 janvier: Séance du conseil d'établissement à 18h30
- ◇ 29 janvier : Journée pédagogique, congé pour les élèves
- ◇ 30 janvier: Journée pédagogique pour force majeure
- ◇ 31 janvier à 19 h: Conférence Parents-guides parents complices.

Activités parascolaires

- Hockey cosom en 5e année ,le mardi 23 janvier, de 15 h 30 à 16 h 30.
- Mini-basket : 5e et 6e année, mardi et jeudi midi.
- Multi-sports: 3e et 4e année, vendredi midi.
- [Improvisation \(Récré-Action\) à compter du 19 janvier de 11 h 35 à 12 h 55.](#)



Nous contacter

École Madeleine-Brousseau

1700, boulevard Lebel, Chambly
(Québec) J3L 0Z9

(450) 461- 5910

Madeleine-Brousseau@csp.qc.ca